

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Makokou : Christiane Leckat lance la campagne "Octobre rose"

LE dépistage des cancers du sein et de l'utérus prend fin le 31 octobre 2020.

Benjamin Evine-Binet
Makokou/Gabon

LA gouverneure de l'Ogooué-Ivindo, Christiane Leckat, a procédé, le 5 octobre dernier, au lancement officiel des activités de sensibilisation et de dépistage des cancers féminins du col de l'utérus et du sein, baptisées "Octobre rose". C'était, au Centre hospitalier régional Omar Bongo Ondimba de Makokou. En présence du directeur régional de Santé, Pamphile Bekale Elogho, et du directeur général du Centre hospitalier

régional, Édouard Mbombo. "Chères mères, sœurs et filles de l'Ogooué-Ivindo, je viens de donner le coup d'envoi de la campagne Octobre rose, qui consacre tout le mois d'octobre aux dépistages des cancers du sein et du col de l'utérus. Il faut aller se faire dépister car, ces deux pathologies tuent beaucoup de femmes lorsqu'elles sont diagnostiquées en retard. Soyez les ambassadrices de la bonne cause auprès de vos sœurs qui sont dans les villages, afin qu'elles viennent se faire dépister gratuitement", a déclaré l'autorité provinciale.

À sa suite, le Dr Diallo Souleymane, médecin gynécologue, a édifié l'assistance, essentiellement des femmes, sur la dangerosité de ces deux cancers féminins



La gouverneure Christiane Leckat suivant les explications d'un médecin.

qui, selon lui, peuvent être guéris s'ils sont dépistés de manière précoce. "L'État gabonais prend totalement en charge le dépistage, l'acheminement vers Libreville et leur traitement du début à la fin. Il faut donc remercier l'État gabonais et la Fondation Sylvia

Bongo Ondimba", a-t-il ajouté. Intervenant à son tour, la directrice des Affaires médicales du CHROBOM, Dr Brigitte Okome Minko, a indiqué que "le cancer de l'utérus est une Infection sexuellement transmissible. Ce qui veut dire que le fait d'avoir

de nombreux partenaires et de ne pas se protéger expose la femme à ce type de cancer (...). La chance que nous avons au Gabon c'est que notre Première dame, Sylvia Bongo Ondimba, en a fait son cheval de bataille et c'est à nous les femmes de faire le reste".

Port-Gentil : des enseignants renforcent leurs capacités



Vue des enseignants en formation.

LA session qui durera deux semaines est une initiative du conseiller départemental de Bendjé, au profit des enseignants exerçant dans cette sphère administrative.

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

L'école publique de Grand village abrite, du 2 au 12 octobre courant, un séminaire de renforcement des capacités au profit de 170 enseignants du premier degré exerçant dans le département de Bendjé. Une initiative du bureau de ce conseil

que préside Barrys Ogoula Olingo.

Ce dernier soutient que la nouvelle équipe du conseil est plus que jamais déterminée à soutenir les efforts des enseignants, à les accompagner dans l'accomplissement de leur noble mission qu'est la formation de l'élite demain, l'une des priorités, selon lui, du programme de

gouvernement du président de la République, Ali Bongo Ondimba. Ogoula Olingo se dit conscient du sacrifice des participants, qui acceptent d'officier dans des zones reculées, avec les conditions d'accès et de vie souvent difficiles.

Au nom des autorités académiques, Nicaise Nkoma, directeur d'Académie provinciale adjoint (DAPA), a salué l'entreprise du CDB, dans un contexte économique tendu, du fait de la crise sanitaire. L'objectif de cette formation, a-t-il décliné, est de développer et renforcer les capacités des participants, d'améliorer leurs compétences opérationnelles dans la gestion des activités pédagogiques et parapédagogiques.

Il s'agit plus exactement, a expliqué le DAPA, de "conduire les enseignants vers les pratiques adaptées aux nouvelles exigences des missions éducatives, depuis la gestion des établissements, jusqu'à l'élaboration des outils de travail, ainsi que les pratiques efficaces dans la remédiation en classe".

Mitzic : dynamiser la filière cacao et accroître la chaîne de valeur



Ici, des pépinières

Jean MADOUA
Libreville/Gabon

LA visite que vient d'effectuer le directeur général de la Caisse de stabilisation et de péréquation (Caistab) dans la province du Woleu-Ntem a impacté les responsables de l'alliance cacao-café. Notamment les planteurs locaux membres de l'association présidée par Phil-Philo Abessole Ndong, qui a exhorté les producteurs à dynamiser la filière et à accroître la chaîne de valeur. "Je demande aux acteurs de

ces deux filières (café et cacao) de redoubler d'efforts sur la production des pépinières à grandes productions car, elles constituent le socle de la productivité (...) Pendant 2 ans, nous avons demandé à la direction générale de la Caistab de nous aider dans la lutte phytosanitaire de nos exploitations. Le DG Thierry Prosper Mboutsou a répondu à notre préoccupation, en mettant à notre disposition une structure technique agréée pour effectuer la phytosanitaire gratuitement sur 400 hectares. C'est une fierté pour nous, les producteurs membres de l'alliance cacao café du Gabon. Il nous appartient maintenant de renforcer les capacités des acteurs et leurs organisations dans la prise en charge de leur propre promotion par les formations sur les techniques de semis, de bouturage et d'autres", a ajouté Phil-Philo Abessole Ndong.